

Intervención de la diputada Marisol Bazán Fernández, en relación al impacto del huracán “Erick” en Guerrero.

El presidente:

En desahogo del punto número cuatro del Orden del Día, intervenciones inciso “a” se concede el uso de la palabra a la diputada Marisol Bazán Fernández, hasta por un tiempo de diez minutos.

La diputada Marisol Bazán Fernández:

Gracias, diputado presidente.

Con el permiso de mis compañeros y compañeras de la Mesa Directiva.

Compañeras y compañeros diputados y diputadas, representantes del pueblo.

Pueblo de Guerrero.

Hoy les hablo con la mirada puesta en el bienestar de nuestro Estado, esto más que un anhelo es una responsabilidad, porque una vez más nos ha tocado enfrentar la fuerza de la naturaleza, ahora con el paso del huracán Erick, fenómeno que tocó tierra el pasado 19 de junio. Un huracán categoría 3 que golpeó las costas de Oaxaca, que tuvo impacto significativo en Guerrero.

Este huracán en menos de 12 horas escaló de categoría 1 a categoría 3 y teniendo unos vientos superiores a los 220 kilómetros por hora, recordemos brevemente que el huracán Otis en octubre del 2023 en un lapso similar pasó de tormenta

tropical a categoría 5 devastando el puerto de Acapulco.

La formación de huracanes de esta magnitud en junio fuera de la temporada agosto-octubre, es una señal de que los patrones climáticos están cambiando y que exigen una nueva forma de preparación, una nueva forma de respuesta, en Guerrero por lo menos 8 municipios han sido afectados, hay daños en viviendas, en infraestructura eléctrica, carreteras, comunidades incomunicadas.

Sin embargo hay que exaltar que la activación del Plan D-N-III-E, que el despliegue de la guardia nacional y la habilitación de albergues temporales, dando refugio a miles de personas desplazadas así como la presencia de la comisión federal de electricidad, son una muestra del compromiso del gobierno federal y estatal para no dejar solo al pueblo de Guerrero.

Hay que resaltar que todo este despliegue de instituciones estatales y federales se vio incluso antes de

que el huracán golpeará nuestra Costa Chica, desde aquí reconocemos la labor de la Presidenta de la República Claudia Sheinbaum y sobre todo la labor incansable de nuestra gobernadora la maestra Evelyn Salgado que con mucha precisión y puntualidad nos mantuvo informadas e informados por lo menos cada dos horas teníamos nueva información desde CONAGUA y Protección Civil que ella nos transmitía con un lenguaje más entendible para los ciudadanos y ciudadanas de Guerrero.

Nos informaba sobre la trayectoria de Erick, las medidas preventivas incluso antes de que se convirtiera en huracán, esta acción oportuna permitió a las familias guerrerenses prepararnos, mantener la calma y tomar medidas preventivas, la experiencia de Otis, nos ha enseñado que gracias a la coordinación entre autoridades federales, estatales y municipales la prevención es posible.

Pero hay que resaltar y hay que poner en mayúsculas la respuesta tan

responsable de la ciudadanía ya que se vio que se han fortalecido nuestros planes familiares de protección civil y ahora sabemos cómo actuar antes, durante y después de estos fenómenos que son inevitables.

Sin embargo quiero ser muy puntual en esto la temporada de huracanes no ha terminado, estamos en junio los meses más críticos compañeras, compañeros, pueblo de Guerrero, están por venir, por ello debemos seguir fortaleciendo nuestras estrategias precautorias, la prevención nunca será demasiada, prevenir nunca será una exageración ya que las acciones que hagamos o las que dejemos de hacer son las que van a marcar la diferencia en un futuro post-huracán.

Expreso mi más profunda solidaridad con los compañeros y compañeras de Oaxaca, pero principalmente con mis paisanos de Guerrero, de la costa chica y algunas zonas de la montaña, quienes aún están enfrentando la situación a evitar consecuencias del huracán Erick, les aseguramos que el

gobierno de la Cuarta Transformación estará como siempre a la altura de las circunstancias.

Aprovecho la ocasión para recordar que este Congreso tiene una responsabilidad con el pueblo que lo ha elegido, por eso debemos demostrar ese compromiso y propongo hacerlo con un acto muy concreto de empatía, invito a mis compañeras y compañeros diputados y diputadas de esta Legislatura a donar un mes de salario para crear un fondo solidario que apoye a la recuperación de las familias que puedan resultar afectadas en un próximo evento meteorológico y que realicemos actividades conjuntas como Congreso, este será un gran gesto de unión, equipo y congruencia con los valores que representamos y lo que nos permitirá ser un brazo fuerte para nuestro Estado en los momentos de adversidad.

Estamos obligadas y obligados siempre a respaldar al pueblo, en esta Legislatura algunos diputados y diputadas, ya lo hemos hecho y

confío en que cada día se sumarán más compañeras y compañeros a esta causa, ya que una vez siendo diputados y diputadas no somos únicamente de nuestro distrito, somos diputadas y diputados de nuestro Estado, somos representantes de Guerrero.

Concluyo reiterando que la prevención, empatía y acción coordinada son nuestras mejores herramientas, sigamos atentas y atentos, sigamos preparadas y preparados trabajando por y para Guerrero, nosotros somos un pueblo fuerte que siempre hemos sabido levantarnos. Juntas, juntos, con honestidad, cercanía y amor al pueblo vamos a transformar estos retos en oportunidades, de esto no me queda la menor duda.

Muchas gracias, compañeras y compañeros.

Es cuanto, diputado presidente.